
Niederschrift 
 

über die 11. öffentliche Sitzung 

des Ausschusses für Finanzen, Wirtschaft und Liegenschaften 
 
 
 

am Donnerstag, dem 04.09.2008, im Sitzungszimmer des Rathauses in Sande  
 
 

Tagesordnung: 
 
 1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der 

Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung 
  
 2.  Einwohnerfragestunde 
  
 3.  Doppik-Einführung bei der Gemeinde Sande 

Vorlage: 121/2008 
  
 4.  Genehmigung der Niederschrift Nr. 10 vom 26.02.2008 
  
 5.  Gewährung von laufenden Zuschüssen für den Lokalsender Radio Jade 

Vorlage: 117/2008 
  
 6.  Ergebnis der Jahresrechnung 2007 

Vorlage: 119/2008 
  
 7.  Beschluss über die Jahresrechnung 2007 und Entlastung des 

Bürgermeisters 
Vorlage: 120/2008 

  
 8.  Mitteilungen,  Anfragen und Anregungen 
  
 
 
 



 
Beginn:  16:30 Uhr 
 
Anwesend: 
 
Ausschussmitglieder 
Ratsherr Erich Janßen als Ausschussvorsitzender 
Ratsherr Dieter Günther  
Ratsherr Olaf Lies (MdL) ab 17.05 Uhr 
Ratsherr Andreas Schindler  
Ratsherr Engelbert Wulfert  
Vertreter/in 
Beigeordneter Frank David Vertretung für Herrn Ratsherr Holger 

Mehrle 
Ratsherr Dieter Schäfer Vertretung für Frau Ratsfrau Christel 

Bohlen 
Vertreter des Wirtschaftsförderungsvereins 
Bernhard Sjuts  
Gäste 
Uwe Casper als zusätzlicher Vertreter des 

Wirtschaftsförderungsvereins 
Gerwin Geisel zu TOP 3 
Verwaltung 
Bürgermeister Josef Wesselmann  
Gemeindeoberamtsrat Jürgen Focke  
Verwaltungsfachangestellte Regina 
Weger 

als Schriftführerin 

 
 
 
Zur Tagesordnung wurde wie folgt verhandelt: 
 
  1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen 

Einladung, der Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung 
  

Der Ausschussvorsitzende, Ratsherr Janssen, eröffnete die Sitzung, 
begrüßte die Anwesenden und stellte die ordnungsgemäße Einladung, die 
Beschlussfähigkeit sowie die Tagesordnung fest. 
Auf Vorschlag der Verwaltung wurde die Tagesordnung geändert. Der 
Tagesordnungspunkt 7 (Doppik-Einführung bei der Gemeinde Sande) 
wurde auf Tagesordnungspunkt 3 vorgezogen. 
Bürgermeister Wesselmann wies die neuen Vertreter des 
Wirtschaftsförderungsvereins, Herrn Bernhard Sjuts und Herrn Uwe 
Casper, auf die Ihnen obliegenden Pflichten nach den §§ 25 - 27 NGO 
(Amtsverschwiegenheit, Mitwirkungsverbot, Treuepflicht hin. Er 
verpflichtete sie förmlich per Handschlag. 
 
 



  
 
 

  
  
  
  2. Einwohnerfragestunde 
  

- - - 
 
 

  
  
  
  
  3. Doppik-Einführung bei der Gemeinde Sande 

Vorlage: 121/2008 
  

Herr Geisel von der Kommunalen Datenverarbeitung Oldenburg (KDO) 
gab anhand einer Power-Point-Präsentation, die der Niederschrift als 
Anlage beigefügt ist, Informationen zum Thema Doppik-Einführung. 
Er wies unter anderem auf die gesetzlichen Grundlagen hin, verschaffte 
einen Überblick über die Systematik der kommunalen Doppik und 
informierte über den Aufwand und die Vorgehensweise während der 
Umstellungsphase. 
 
Er wies darauf hin, dass umfangreiche Schulungen für Ratsmitglieder und 
Bedienstete erforderlich seien und sich der Personalaufwand 
voraussichtlich erhöhen werde. Mit zusätzlichen Kosten sei zu rechnen. 
 

  
  
  
  
  4. Genehmigung der Niederschrift Nr. 10 vom 26.02.2008 
  

Die Fassung der Niederschrift wurde genehmigt. 
 
 

  
 Abstimmungsergebnis: einstimmig 

 
 

  
  
  5. Gewährung von laufenden Zuschüssen für den Lokalsender Radio 

Jade 
Vorlage: 117/2008 

  
Bürgermeister Wesselmann verdeutlichte anhand der Vorlage die 



finanzielle Situation des Lokalsenders.  
Ein Ausschussmitglied wies darauf hin, dass eine kontinuierliche 
Finanzierung des Senders wichtig ist. 
Die SPD-Fraktion sprach sich dafür aus, das Studio des Senders in Jever 
dauerhaft zu sichern. 
 
 

 Beschlussvorschlag: 
 
Es wird vorgeschlagen, dem Antrag des Lokalsenders Radio Jade zu 
entsprechen.  
 
Dazu müsste ein zusätzliche Summe von 656 € im 1. Nachtragshaushalt 
2008 veranschlagt werden.  
 
  
 
 

 Abstimmungsergebnis: 6 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung 
 
 

  
  
  6. Ergebnis der Jahresrechnung 2007 

Vorlage: 119/2008 
  

Von der Verwaltung wurde anhand einer Power-Point-Präsentation das 
Ergebnis der Jahresrechnung für das Haushaltsjahr 2007 dargestellt. Im 
Wesentlichen war festzustellen, dass eine Deckung der Fehlbeträge aus 
den Jahren 2005 und 2006 weitestgehend gelungen ist. 
Die planmäßige Zuführung zum Vermögenshaushalt wurde unterschritten 
und entspricht somit lediglich der Pflichtzuführung. 
 
 

  
  
  
  
  7. Beschluss über die Jahresrechnung 2007 und Entlastung des 

Bürgermeisters 
Vorlage: 120/2008 

  
Von der Verwaltung wurde kurz die Vorlage erläutert. 
 
 

 Beschlussvorschlag: 
Der Rat beschließt gemäß § 101 Abs. 1 NGO in Verbindung mit § 40 Abs. 
1 Ziff. 9  
NGO die Jahresrechnung des Haushaltsjahres 2007 und gleichzeitig die 
Entlastung des Bürgermeisters. 



 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 6 Ja-Stimmen, 1 Nein-Stimme 
 
 

  
  
  8. Mitteilungen,  Anfragen und Anregungen 
  

- - - 
 
 

  
 
 

  
 
 

  
  
 
 
 
Schluss der Sitzung: 18:25 Uhr 
 
 
 
 
       
Ausschussvorsitzender Bürgermeister Schriftführerin 
 
 
 
 


